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La División de Administración y Finanzas  desempeña
un papel fundamental en la gestión interna, en la
provisión de soporte y coordinación entre las
Divisiones, Departamentos y Unidades que componen
el Gobierno de Santiago. 

Su responsabilidad incluye el control presupuestario, la
elaboración de programación financiera y la asesoría en
la formulación del presupuesto de funcionamiento.
También se encarga de garantizar una adecuada
contratación y desarrollo del personal, fomentar la
modernización y la transparencia, y asegurar la
adquisición de bienes y servicios necesarios.

La Unidad de Comunicaciones Internas se enfoca en
estrategias de comunicación interna, difusión y eventos
internos.

El Departamento de Gestión Documental y Archivos
tiene la responsabilidad de custodiar la documentación.
Además, supervisan la digitalización y conservación de
documentos, así como el flujo y control de la
correspondencia.

El Departamento de Finanzas gestiona los recursos
presupuestarios, la programación financiera y los
pagos, asegurando la disponibilidad presupuestaria y la
custodia de boletas de garantía. También se encargan
de administrar la plataforma SIGFE y velar por los
presupuestos del Consejo Regional y el Parque Lo
Errázuriz.

El Departamento de Servicios Generales se encarga del
mantenimiento de instalaciones, inventario,
adquisición de insumos y coordinación con empresas
externas para asegurar el buen funcionamiento del
GORE. Además, gestionan la movilización, la cafetería y
el personal de apoyo.

El Departamento de Gestión y Desarrollo de Personas
se encarga de la gestión de personal, incluyendo
remuneraciones, capacitación, selección y registro de
información. También supervisan el Servicio de
Bienestar.

Editorial

El Departamento de Gestión de Abastecimiento
coordina compras y licitaciones, opera la plataforma
Mercado Público y controla contratos y boletas de
garantía. También colaboran en la elaboración de
bases de adquisición.

El Departamento de Tecnologías de la Información
administra sistemas y redes, garantiza la seguridad
informática, gestiona contratos de
telecomunicaciones y mantiene servidores y políticas
de seguridad.

El Departamento de Ética, Integridad y
Transparencia promueve el cumplimiento de
normas éticas e integridad, administra plataformas
de declaraciones, capacita al personal en probidad y
gestiona canales de denuncias. Además cuenta con la
Unidad de Atenció́n Ciudadana.

El Departamento de Modernización, Planificación
Estratégica y Control de Gestión coordina la
planificación estratégica, supervisa indicadores, y
lidera la implementación de sistemas de control
interno y manuales de procedimiento.

Estos departamentos trabajan en conjunto para
garantizar el buen funcionamiento, transparencia y
eficiencia del Gobierno Regional, cumpliendo con las
normativas y promoviendo la modernización y la
integridad en todas las áreas de operación.

#TeamDAF



Semana y media
de la DAF

Desde el lunes 21 hasta el miércoles 30 de agosto, todo el Gobierno de Santiago vivió la
#SemanaymediadelaDAF. Evento que dio a conocer todos los proyectos que tiene la División y a
sus funcionarios y funcionarias.

Agradecemos a los departamentos que colaboraron con material audiovisual para la difusión de
sus distintos programas y actividades.

Gestión Documental y Archivos
El equipo de Gestión Documental y Archivos nos mostró en qué
consiste su labor y nos llevó por un recorrido a lo más profundo
de Bandera 46. Nos enseñó, además, sus archivos que llevan más
de 20 años en el Gobierno de Santiago. Agradecemos a Silvana,
Katherine, Isabel y Don Fernando.



Gestión de Abastecimiento

Finanzas

A través de un video, Alfonso nos explicó todas las
funciones que cumple el Departamento de Finanzas y
en qué consiste su trabajo diario. 

Servicios Generales
Luego de una intensa búsqueda por todos los edificios
del Gobierno Regional, logramos encontrar a la señora
Jane y la sumamos a la foto, luego Claudio Muñoz, jefe
de Departamento de Servicios Generales enumeró las
múltiples tareas que cada persona del equipo cumple. 

Gestión y Desarrollo de
Personas

Con una entretenida dinámica tiktokera, el
Departamento de Gestión y Desarrollo de Personas dio
a conocer sus funciones y a su gran equipo. 

En modo espía pudimos infiltrarnos en las oficinas del
Departamento de Gestión de Abastecimiento y ver todo
el trabajo que están realizando. 



Ética, Integridad y
Transparencia

Muchas gracias a los ocho Departamentos
y a la Unidad de Comunicaciones

Internas que integran la DAF.

Tecnologías de la
Información

Millones de aventuras e historias tienen en el
Departamento de Tecnologías de la Información,
Agradecemos sus divertidos videos. Pepe, su jefe nos
informó sobre todo el quehacer de su departamento y
Jimmy junto a la señora Carmen nos mostraron parte del
lado lúdico del equipo.

Con un entretenido video al puro estilo de UP, el
Departamento de Ética, Integridad y Transparencia nos
ilustró cuáles son sus funciones y su día a día atentiendo a
las personas que tienen dudas, consultas o reglamos!. 

Modernización, Planificación
Estratégica y Control de

Gestión
El Departamento de Modernización se tomó el Gobierno de
Santiago, recorriendo todas las oficinas junto a un marco
selfie educando e informando respecto a todas sus  labores.
Carolina, la jefa, nos contó en detalle toda su gestión y
junto al equipo elaboraron un maravilloso árbol de la vida.
También nos ayudaron a grabar un corto de terror!: Los
Indicadores!. 



Isabel Perez de Arce
Villalobos
Analista  Unidad de
Digitalización- Dpto. de
Gestión Documental- DAF
Ingreso al Servicio en 2020

Salidas a Terreno junto al gobernador...

Agosto 2023

1- Rosa Garay Mendez
2- Lorena Orrego Montes 
3- Edith Guzmán Espíndola

7- Braulio Camilo Díaz 
7- Miguel Collio Chavez
7- César Pérez Peña 

8- Marco Rosales Jimenez
8- Felipe Vasquez Álvarez
9-Adolfo Alcántara Quiroz
10- Rosa Aranda Stuardo
10- Matías Godoy Palacios

10- Rosa Isla Troncoso

10- Jaime Martin Lopez
10- Silvana Torres Mejias

10- Paul Ulloa Ibarra
11- Viviana Grandón Troncoso

12- Silvana Mattei Castro
12- Jaime Calderón Saez

13- Felipe Barnachea Vásquez
13- Maria Guzmán Bilbao

13- Guadalupe Mártinez Román
14- Javier Namuncura Torres
14.- Pamela Castillo Artigas

16-Carolina Villalobos Martinez

CUMPLEAÑOS SEPTIEMBRE

17-Christian Espinoza Velazquez
18-Isabel Pérez de Arce
18- Magaly Rivas Bravo

20- Jessica Arancibia Arancibia
21-Andrés Garrido Gutierrez
23-Marcelo Rojas Rodriguez
24-Lia Erazo Drachenblut
24-Matías Salazar Zegers
25-Diana Zamorano Zuñiga
29-Nicolás Vega Albornoz
30- Viviana Salgado Reyes

María Paz Duarte
Pérez
Analista DIDESOH
Ingreso al Servicio en
mayo de 2023 

"La salida a terreno con el
gobernador representa una
oportunidad para observar
de manera tangible el
impacto que nuestros
proyectos tienen en la
comunidad. Este contacto
directo, indudablemente
refuerza nuestro
compromiso con el trabajo
que desempeñamos y,
asimismo, nos permite
presenciar la recepción y la
cálida acogida por parte de
comunidad, que valida
nuestros esfuerzos y nos
impulsa a seguir trabajando
con más entusiasmo”.

“Fue una maravillosa
experiencia la salida a
terreno, especialmente
el compartir la alegría
de personas que ven
sueños cumplidos,
gracias al trabajo y
compromiso de todos.
Definitivamente esta
cercanía con los
destinatarios de nuestros
esfuerzos, sumada al
entusiasta ejemplo del
gobernador, se
convertirán en un
aliciente para hacer de
mejor manera nuestro
trabajo”

San Miguel



Visita de la Embajada
china

“Quiero resaltar lo importante que es para
nosotros el intercambio de experiencias
en el ámbito del transporte sostenible y, al
mismo tiempo, la relevancia que esto tiene
para fortalecer la cooperación entre
ciudades”, comentó Paulo Serrano, jefe de
la DIT.

La mañana del lunes 28 de agosto, Serrano
se reunió con el embajador de China en
Chile, Niu Qingbao, la Representante
Residente del Programa de las Naciones
Unidas para el Desarrollo (PNUD) en
Chile, Georgiana Braga-Orillard, y la
consejera regional María Eugenia Puelma.
En el encuentro, que se desarrolló en el
salón plenario del edificio...... abordaron
temas de movilidad, transporte,
infraestructura y alianza entre naciones.

La representante del PNUD comentó la
importancia de estos encuentros: “Hemos
escuchado todos los avances que el GORE
está haciendo y sabemos que los
transportes sostenibles con todos los
objetivos de acceso universal, mayor
seguridad, menor impacto ambiental y
climático, mayor resiliencia y eficiencia,
son fundamentales para un desarrollo,
especialmente sostenible”.

“He querido caracterizar de manera
simple los principales desafíos que como
Gobierno Regional tenemos en materia de
transporte y, por cierto, la validez y el
enorme potencial que tiene la
cooperación”, concluyó Paulo Serrano.

La delegación china luego recorrió zonas
insignia de la Región Metropolitana, como el
nuevo Edificio Patrimonial y algunas plazas
de bolsillo.

Esta actividad se realizó luego de que Álvaro
Jordán (DIT) y Luis Meza (DIPLADER)
participaron, entre el 27 y 28 de julio
pasado, en un encuentro en la ciudad de
Hangzhou, donde conocieron el sistema de
transportes que recientemente estrenó la
ciudad china con motivos de los Juegos
Asiáticos 2023.



Entrega de motobombas
El gobernador junto al director del
Servicio Nacional de Prevención y
Respuesta ante Desastres (SENAPRED),
Miguel Muñoz hicieron entrega, el viernes
18 de agosto de 25 motobombas a 14
comunas de la Región Metropolitana con
el objetivo de apoyar los trabajos
municipales y combatir las lluvias en
especial, las que que ocurrirían ese fin de
semana. 

“Una ciudad preparada es también una
ciudad segura. El cambio climático llegó
para quedarse, cada año llueve menos,
pero cuando llueve, llueve de manera
intensa y muy alta en la cordillera. Esto
genera inundaciones para una
infraestructura que ya estaba bastante
obsoleta y no daba cuenta de estos nuevos
fenómenos meteorológicos. Esta es la
manera de enfrentar una crisis, no
solamente buscando responsables, no
solamente improvisando, sino que
también invirtiendo para preparar y
fortalecer la resiliencia de Santiago”,
afirmó el gobernador.

Cerca de 250 millones de pesos se
invirtieron en la compra de estas
motobombas marca Honda, las que tienen
una capacidad de 1.600 litros por minuto,
autonomía de tres horas y que pueden
absorber aguas servidas. “Se respondió
rápido, la compra se hizo rápido y el
beneficio para la gente llegó más rápido
de lo normal. Fue un buen proceso”
informó, Carlos Garcia, analista de la DIT
y uno de los líderes de este proyecto. 

La actividad, que se efectuó en el frontis de
Bandera 46, incluyó una pequeña
capacitación para los equipos
municipales, sobre el uso de estas nuevas
motobombas.

Paulo Serrano, jefe de la DIT recalcó que
“Como lo han dicho las autoridades y
nuestro propio gobernador, estamos muy
contentos porque hemos concluido un
proceso licitatorio de manera favorable,
trabajamos en conjunto con los
municipios que se llevan estas
motobombas y con la Corporación, que ha
sido un aliado nuestro en la recepción, en
la entrega, en el almacenaje”, concluyó.



Conversatorio Urbanismo 
El Programa Ciudad Mayor consiste en “armar
ciudades inteligentes con visiones de
cuidado”, así lo definió Cristian Blanc, jede del
Departamento de Ciencia, Tecnología y Smart
City de la DIFOI y uno de los organizadores de
este encuentro. 

“Para nosotros es un agrado siempre ver no
tan solo a beneficiarios, sino que a los mismos
equipos de funcionarios del GORE que salen
motivados después de estas conversaciones,
son realmente conversaciones significativas,
salen con ganas de trabajar de nuevo y de
hacer cosas nuevas, eso es muy motivador
para nosotros”, afirmó Cristian Blanc.

Cortés agradeció esta oportunidad y aseguró
que “gracias a este encuentro pudo
intercambiar experiencias, saberes y crear
redes entre las ciudades”, finalizó.

Enmarcado en el Programa Ciudad Mayor de
la DIFOI, el jueves 31 de agosto, en el cowork
del sexto piso, se realizó un conversatorio de
urbanismo, inclusión y género dirigido a los
funcionarios/as de la DIT y DIPLADER y que
contó con la participación de la socióloga
española del Collectiu Punt 6, Sara Cortés
quien expuso cómo abordar proyectos
arquitectónicos a través de una mirada
feminista. 

“Ha sido una experiencia súper enriquecedora
y de aprendizaje porque, por un lado, me he
podido reunir tanto con el equipo político y
entender el funcionamiento y cuáles son los
lineamientos políticos de la política pública a
nivel de infraestructuras y de género de la
región, y por otro lado me he podido reunir
con el equipo técnico que está llevando a cabo
los proyectos de infraestructura”, explicó la
relatora.

Germán Contreras, analista de la Unidad de
Evaluaciones e Inversión de la DIPLADER,
comentó la importancia de realizar estos
encuentros entre instituciones: “Ha sido
reconfortante, una experiencia nueva desde el
punto de vista de ver estudios que se hacen en
otras ciudades, se habló de Barcelona, se habló
de Cali, de Buenos Aires, así que, muy buena
experiencia, contento de haber estado”, dijo.

Por su parte, Michel Carles, jefe del
Departamento de Infraestructura y Áreas
Verdes de la DIT expresó la importancia de
este encuentro ya que “Sara nos entregó un
baño de conocimiento con respecto a su
experiencia en relación a los proyectos que
ella ha podido trabajar desde el punto de vista
del urbanismo de cuidados y como se
incorporan estos lineamientos y estos
enfoques”, opinó. 



Congreso de Descentralización

El miércoles 9 y el jueves 10 de agosto, un
equipo de funcionarios del Gobierno
Santiago, liderados por la jefa DAF, Mayuri
Reyes, viajaron a Valparaíso al Segundo
Congreso de Descentralización organizado
por la Subsecretaría de Desarrollo Regional
y Administrativo y que se realizó en la Casa
Central de la Universidad Católica de
Valparaíso. 

Este Congreso tiene por objetivo “generar
un espacio de debate en torno al proceso de
descentralización, promoviendo políticas
para el desarrollo de los distintos territorios
del país con diversas visiones y experiencias
de actores públicos, privados y académicos”,
define la misma Subsecretaría.

En este encuentro, nuestros compañeros y
compañeras participaron de diferentes
conversatorios, paneles y exposiciones
relacionadas a distintas temáticas como
modernización, ética y medioambiente. Uno
de estos espacios fue el panel de ética,
dónde participó Abel Contreras, jefe del
Departamento de Ética e Integridad, quién
expuso sobre la implementación del
Sistema de Integridad y la creación de su
departamento: “esperamos que otros
Gobiernos Regionales se animen a avanzar
en esta área, para asegurar una mayor
transparencia en el uso de los recursos
públicos y trabajar por el compromiso ético
de los funcionarios y funcionarias”, expresó.
 
María Paz Duarte representó a la DIDESOH
en el panel “Políticas Nacionales y
regionales en materia de género” dónde
presentó el programa “Cuidando a Quienes
Cuidan”, enfocado en dar protección a
personas cuidadoras. María Paz contó cómo
fue su experiencia en este encuentro: “En
esta instancia compartimos nuestra
experiencia en el trabajo que representa la 

instalación de políticas públicas desde los
Gobiernos Regionales, pero, sobre todo,
dimos a conocer cómo desde nuestro
trabajo nos hacemos cargo y somos parte de
las diversas instancias que conlleva la
ejecución del programa”, explicó. 

“Participar con parte del equipo del GORE y
ver como aportábamos con la gran mayoría
de las exposiciones da un tremendo orgullo,
además de compartir con distintos actores
públicos, privados y académicos, con
conferencias, conversatorios, paneles
generando espacios de debate en torno a
este proceso de descentralización,
promoviendo políticas para el desarrollo de
los distintos territorios del país con diversas
visiones y experiencias de distintos
gobiernos regionales y también
internacionales”, concluyó Carolina Infante,
asesora de la Administración Regional,
quién también partició del Congreso. 



El martes 8 de agosto se inició el curso PMG “Igualdad de Género”, impartido por la
antropóloga social y profesora, Verónica Cenitagoya, de la Facultad Latinoamericana de
Ciencias Sociales (FLACSO). Este curso, que se realizó durante todo el mes de agosto, con
sesiones en la mañana y en la tarde, contó con la participación de 66 funcionarios y
funcionarias de todas las Divisiones.

En la primera sesión la jefa DAF, Mayuri Reyes, manifestó la importancia de realizar esta
clase de capacitaciones: “Esto va en propio beneficio nuestro, precisamente para no cometer
actos discriminatorios y transitar mucho mejor en esta nueva sociedad en la que nos toca
vivir”, afirmó.

El objetivo del curso es que sus participantes cuenten con herramientas teóricas y prácticas
para la promoción de la equidad de género en el ámbito de las políticas públicas para el
avance de los derechos de las mujeres en Chile. 

“Tiene que ver con prevenir la ocurrencia de comportamientos discriminatorios y de
conductas atentatorias contra la dignidad de los y las funcionarias, por tanto, el sentido uno,
tiene que ver con evitar este tipo de comportamientos, esto significa generar capacidades en
las personas para que ello no ocurra”, comentó en la jornada de la tarde, Carolina Hidalgo,
respecto al motivo de la realización de este curso. 

Además, los y las funcionarias que participaron de este curso enmarcado en Programa de
Mejoramiento de Gestión (PMG) realizaron un trabajo en grupo, donde tuvieron que
identificar espacios de mejora y desafíos que aún existen en el Gobierno Santiago en cuanto
a temas de género.  

Capacitación de Género



El sábado 12 y domingo 13 de agosto, funcionarios y
funcionarias del Gobierno de Santiago asistieron al
circo Mundo  Mágico, en la comuna de Maipú. Gabriela
Helqui, analista del Departamento de Tecnologías de la
Información comentó: “El circo y el teatro entretenido
apto para toda la familia, con shows espectaculares”.
Agradecemos a Miguel Ruz de la DIPIR por las
gestiones realizadas para conseguir las entradas al
Circo para los funcionari@s y sus familias

Circo Mundo Mágico y Teatro

BREVES

Operativo VIH
Agradecemos a las 80 personas que
participaron del Operativo VIH
realizado el viernes 11 de agosto en
el patio central de Bandera 46.

Con la participación de representantes de todas las
Divisiones, el jueves 17 de agosto se realizó la primera sesión
del PMG “Comité de Calidad del Servicio y Experiencia
Usuaria”, que tiene por objetivo “instalar en el Estado y en los
Gobiernos Regionales la calidad del servicio entregada y la
experiencia del usuario, por lo tanto es establecer una nueva
relación entre las personas y el Estado", explicó Carolina
Hidalgo, secretaria ejecutiva del Comité. 

Comité de Calidad

Las Delicias de la Alameda
El sábado 12 de agosto, en el Centro Gabriela Mistral, se efectuó
“Las Delicias de la Alameda”, actividad que contó con la
participación de nuestro gobernador Orrego, distintas
autoridades y personas de la sociedad civil. “La actividad de
cocinar un charquicán de cochayuyo con todos los vecinos y
vecinas estuvo muy buena, se dio la oportunidad de hacer algo
entretenido y a la vez conversar. Las personas se pudieron
expresar y dar comentarios sobre lo que se vive diariamente en la
Alameda. Un encuentro muy enriquecedor”, opinó Francisca
Vergara, arquitecta de Nueva Alameda Providencia 



Luego de la jornada laboral del jueves 10 de agosto, un
grupo de funcionarios participó en la Once Solidaria,
entregando panes, té, café y galletas a personas en
situación de calle del centro de Santiago. Agradecemos a
las todas las personas que colaboraron.

Mesa Intersectorial Canal Ortuzano
Junto a cuatro comunas de la región Metropolitana (Pudahuel, Maipú,
Cerrillos y Estación Central), funcionarios de la DIT y la Consejera
Karina Ramos, el miércoles 9 de agosto se realizó la primera Mesa
Intersectorial Canal Ortuzano, con el objetivo de trabajar en conjunto
con las municipalidades y desarrollar un plan de ejecución. Francisca
Miqueles, arquitecta de la DIT informó que “Estamos trabajando de
forma colaborativa con los municipios de Estación Central, Maipú,
Pudahuel y Cerrillos, con la SUBDERE, la Seremi de Salud, para poder
sacar adelante el proyecto emblemático Canal Ortuzano”,

El curso “Mejora Continua”, organizado por la Unidad de
Desarrollo y Formación de Personas, se realizó el lunes 31 de
julio. En esta capacitación, los asistentes aprendieron sobre
mejora y optimización de procesos internos y modernización
del sistema público. “Sirve para saber como nos motivamos
en los procesos, en el mismo trabajo, también conocernos,
porque ha llegado mucha gente nueva al Gore, pero sobre
todo, sirve para desarrollar nuestras habilidades blandas”,
dijo Pamela Castillo, de la DIPLADER.

Una nueva versión de “Café con el gobernador” se realizó
el martes 1 de agosto, En este desayuno, los
funcionarios/as pudieron conocer los distintos
proyectos que tiene el Gobierno de Santiago y compartir
experiencias.

Once Solidaria

Mejora Continua

BREVES

Café con el gobernador



Junto a distintos municipios, PDI, Ministerio de
Vivienda, Salud y Obras Públicas, se realizó el viernes
28 de julio una nueva versión de la Mesa Vertederos,
presidida por el gobernador y organizada por el
Departamento de Medio Ambiente en el salón
Benjamín Vicuña Mackenna, en Morandé 93.

Cuatro charlas se realizaron en el salón plenario del primer
piso de Bandera 46. La Subdere presentó “Agenda de
Descentralización en Chile y Nueva Institucionalidad de
los Gobiernos Regionales” y “Procedimiento y metodología
del proceso de Transferencia de competencias”, por parte
de la SEGEGOB, las charlas impartidas fueron
“Participación Ciudadana” y “No discriminación”. 

El viernes 28 de julio se efectuó una jornada sobre traspaso de
competencias a los gobiernos regionales, encuentro dónde el
Administrador Regional, Manuel Gallardo, junto a Matías Salazar,
jefe de la DIPLADER  expusieron sobre “Como el GORE RM recibe la
UOCT”. En la reunión participaron, además, Paulo Serrano, jefe de
la DIT y Virginia Saavedra, Coordinadora DAF

Mesa Vertederos

Cursos Subdere/Segegob

BREVES

Jornada Subdere



Con una máquina Samsung de $14.000, comprada en Falabella por su mamá, nuestro compañero,
contador auditor y analista del Departamento de Finanzas Sebastián Cuevas Ramos comenzó a
cortar el pelo cuando tenía 15 años. Hoy, a los 36, y con 9 en el Servicio, lo sigue haciendo.

Todo comenzó con los cortes de pelo de Daddy Yankee, el rey del reggaetón. Cuándo Sebastián era
adolescente, todos querían imitarlo. “En ese tiempo nos cortábamos el pelo nosotros mismos y
salíamos a carretear o ‘a las misiones’, como decíamos”, cuenta Sebastián al recordar sus inicios en
el mundo de la barbería con sus amigos, a quienes les cortaba el pelo.

Sebastián creció en la población Padre Hurtado de Puente Alto, en las “casas de nylon”, porque se
les pasaba el agua. Recuerda que su familia lo apoyó cuando comenzó a cortar el pelo: “Mi papá no
sabe leer, tampoco escribir. Mi mamá llegó hasta cuarto básico y trabajó de asesora de hogar toda
la vida. Fue la mejor mamá que pude haber tenido. Falleció de cáncer a los huesos hace siete años”.
A los 30 hizo un curso de barbería profesional para luego, durante la pandemia, abrir su propio
local, donde forjaría uno de sus mejores recuerdos. “Cuando puse la barbería, le cortábamos a una
señora. Preguntó si podía llevar al marido. Nosotros le dijimos ‘obvio’. Después la señora nos contó
que su marido tenía cáncer terminal, que le quedaban unos meses de vida y que andaba en silla de
ruedas. Alcanzamos a cortarle como tres veces el pelo. Después el caballero se fue y la señora
siguió yendo”, cuenta. Lamentablemente, Sebastián tuvo que cerrar el local, ya que el arriendo le
salía un millón de pesos, comparado con lo que obtenía. Sin embargo, la señora seguía pidiendo
cortes a domicilio. “Por distintos problemas, yo ya no podía”, aclara Sebastián.

Incluso se ganó un apodo, “El barbero de la noche”. Así lo conocen en su barrio, ya que a veces corta
el pelo, de lunes a viernes, hasta las dos de la mañana.

“Yo igual trato de ayudar con los cortes. Por ejemplo, en el Día del Niño o en Navidad, voy para la
casa de mi papá, de donde yo vengo, y les corto a los niños gratis. Aviso por WhatsApp o por
Facebook . Solo pido que se inscriban, porque de repente llegan muchos y no alcanza el tiempo
para todos”, comenta Sebastián, demostrando que, para él, la barbería no es solo un pasatiempo.

Su plan es tener una barbería propia en la parte posterior de su casa, junto con un grupo de
jóvenes que quieran aprender este oficio. Comenta que ya tiene a un estudiante de 16 años, vecino
de su comuna.

“La barbería la hago porque me gusta. También es un ingreso extra para mí, pero trato de que me
llene, que no sea solo monetariamente. Tengo clientes, pero en realidad son mis amigos a estas
alturas. A pesar de que tuve un tropiezo con la barbería que puse, estoy bien”, concluye "El barbero
de la noche".

Sebastián “Manos de tijera”
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